
様式第4号(第5関係)

活動結果報告書

28年8月10目越

前市議会

議長城戸茂夫 殿

議員氏名膨瀦稿
N

下記のとおり報告します。

日程28年8月7β(日曜周)～

月

日(曜臼)

活動先

活動目的

花筐公園

はながたみ薪能

研修・調査・その他活動事項及びその結果概要(不足のときは、禰騒を用いる。)

花筐公園で開催された、はながたみ薪能を鑑賞した。
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花筐公園屋外能楽ステージ所場
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第二部午後5時15分開会挨拶火入れ式仕舞花筐福岡聡子天鼓

佐野弘宜

演蓄・演目

狂蕎

舞灘子
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能

f仏師』野村万作(人間国宝)

『小督」大坪喜美雄

「棒縛』野村萬斎
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お求めは

5s5#o円

3,800円

好評につきお皐めにお求めください。



琴喬泉流禽罎楽島讃

大坪喜美雄

野村万作

人間国宝 秘泉流能楽騨



様式第4号(第5関係)

活動結果報告書

28年8月25日

越前市議会

議長城戸茂夫殿

議員晦嚇慨繰
下記のとおり報告します。

目程28年8月22日(月曜日)～8月23日(火曜日)

活動先参議院会館の会議室並びに議員会館の県選出国会議員執務室

レし

活動目的国の政策研修会、並びに要請活動

研修・調査・その他活動事項及びその結果概要(硬のときは舗輔紙を豚、る。)

「国あ販策葛學ぶ泥あ噛1こ:…蘭裸奢芹み麺1響工可説珊蒼蘭ぎ1…贋疑源蓉『

昌帯の重要要望事項について、県選出の国会議員を議員会館に訪ね、
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会派未来の議員と県議による、国の政策研修
会

平成28年8月22日・23日

参議院会館・会議室

8月22日午後
1内閣府

補正予算28兆円1,000億円の経済対策の趣旨と概要。越前市の取り組みへの指導

ll経済産業省

中心市街地活性化計画の全国の成功事例における、成功と失敗の事例検証

皿国土交通省
国の重要文化財に指定された紙漉き道具の収蔵庫整備に対する、国の支援のありかた

○参加者(県議)関、(市議)福田、中西、小形、佐々木以上5名

1内閣府

補正予算28兆円1,000億円
の経済対策の趣旨と概要。越前
市の取り組みへの指導

☆説明者横山&萩原
政策統括官付・政策企画専門

職

・H28地方創生加速化交付金の概
要と全国の自治体の取り組み状

況の説明。
・これまでの創生交付金の全国的
な取り組み状況と今後の留意事
」9;esf

ll経済産業省
中心市街地活性化計画の全国

の成功事例における、成功と失敗

の事例検証

☆説明者関:経済産業省・中
心市街地活性化室室長補佐

・国内における中心市街地の取り

組み状況、成功事例と失敗事例を
もとにした検証について、詳しく説
明を受けた。
特に、成功事例には、しっかりとし
た取り組みがあり、人材がいる事

を改めて認識した。
また、越前市の取り組みについて
も、忌揮なく、非常に具体的な指
導も受けた。



[コ

国土交通省
公共施設の耐震化への支援体制

☆説明者山口:国土交通省市
街地住宅整備室企画専門官

・地方公共団体が行う、建築物の
耐震化改修事業に関する支援制
度の概要を説明。
例えば、紙の文化博物館の耐震
改修については、拡充も含め、国
の支援を受けれる可能性があるこ
との説明がある。

23日午前

県選出国会議員への市の重憂要望事項の協力要請活動

24日の午前中は、県選出国会議員の議員会館の部屋を訪れ、市が提案している『重要
要望事項2について、議員又は政策秘書に書類を手渡し、特にカを入れている点を説明
し、協力を要請した。

☆要請先

参議院山崎議員、滝波議員、山谷議員

塞議院稲田議員、高木議員、山本議員、助田議員 以上7名
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様式第壌号(第5関孫)

越前市議会

議長碗勲

活動結果報告書

殿

平成28年ノδ月ワ日

議騙レ訴〃耀1

下認のとおり報告します。

曜平礒癖朔殉細職准/ノ艀日珍翻
諌耐擁塀魏フザ切β活動先

活動昌葡 2國一薪'杉こナン務仰

観修・調査・その地落嚢事項及びその鮎果概要(梶のと論、禰購を騨る。)
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第21圃清渓セミナー参加報告書伽縫夫
平成28年11月17羅(木)・1雛ヨ(金)
東京・千代田区・主婦会館プラザXフ9階

私がかって青年団活動をし、世話になった圏本青年館
が,、事務局をし.全国各地の市議会議員有志が実行委員
会を作って開催しているセミナーであり.今回で21圃eeの
開催。肉容も非常に良いものなので参加しました。
全国からの参加者は,、運営者も含め120名。福井県か

らは.私一人。参加して.庚年度は.ぜひとも。わが市議
の皆さんにも声をかけた疑1と強く感じました。
予想通za2ff間で.講座は6本。殆ど休憩なし。講師も

参加された市議の皆さんに熱く語\。テーマも吟味されて
おり.かっ,、講師陣のyベルぶ非常に高く.講義の時閥が
あっという闘に過ぎていく感じでした。

慧
福羅県飯塚布にある飯塚総合病院において、兜童虐待

による子供の患者の医療を通じて。虐待を受けている
子供の発見やその後の財難の在蓼方について,、病院職員
の奮騒と.毒や県との連携の難しさについて。厳しい実態
があり.解決に向けて大奮闘している報告を受けた。

摯窯潔、'繍の菰翻
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参加した市議会議員の大半の方なは、講師である『豊重:柳谷富治公民館長函の話
を聞きながら涙した1正直言って,、翻から鱗。こんなこと本当にあるか?と疑いたくなる
話だが。事実だと思い知らされる。
鹿児島県の半島の先端に位置し、過疎と高齢化が劇酌に進んだ柳谷の話しで、30

◎人程度のむらおこしの話し。しかし。ここには,、自治の原点があり、こんな村なら住み
たいと思わせるし、一旦、大学などで都会に出て行った子供たちが、子育てするならこ
の村だと1帰ってくる。全国の村人たちがそう願うが、現実には全くそうでないが、この
むらは実践している。
村の自立のために、耕作放棄地にサツマイモや唐辛子を植え、商品化を試み、焼酎

や唐辛子の微粉化に成功し、韓国との商晶開発もあり、事業は大成功。自治会費は取
らず。老人会や壮年会や子ども会の活動に。村から活動費が出る。村人の子供やお
年寄りたちが。騒ごろから活動を共にし。支え禽う。
講演を聞き、すぐにメールを送り、わが市にもお招きしたいと1翌週にあわら市に講

演に行くとのメールに。早速.地域の仲間6人と聞きに行く。行った伸間も、凄い1こん
な村にできたら1と大感激。越前市の市民惣治推進課職員の加藤氏が、やねだんの
人材育成塾に参加している。今後の活動に大きな期待をする。

復興庁事務次官で。災害からの復興に取り組んだ岡本全勝氏の講演。特に東ff本
大震災からの復興の取り組みや課題についての話は、非常に参考となった。

_静岡県牧之原の西原市長が。住民とともに作った津波災害のまちづくり計画の取り
組みを聞き、耳を疑った。まさに、私が求めていた.住民が主人公のm値づくりを実践
されていたからだ。この市長はほんまもんだと感じました。冷静に現実を晃つめなが
らKwh民が本当の意味でまちづくり計画に参画しないと、地に足がついた計画も実践も
できないと。心からわかっている人が市長になったと感じた。久々ぶりにすがすがし
かった。
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第21回清渓セミナー参加者一覧 ll月17日現在
追加・誤字修正分

氏名県名議会の役職・主な所属委員会(各議会HPより)清渓セミナー実行委員会参加回数11/17パーティ
32先暗光茨城県茨城県議会議員(文教警察委員会副委員長)

33椎塚俊裕茨城県龍ケ崎市議会議員(議会運営委員会委員長)初参加

34坂本純治'茨城県大洗町議会議量健設経済常任委員会副委員長)前実行委員長○

35増田豊茨城県桜川市議会議員(総務常任委員会)監事

36中村和彦栃木県真岡市議会議員(民生文教常任委員会)副委員長○

37山暗昌子栃木県宇都宮市議会議員(建設常任委員会委員長)推進委員

38松井秀明群馬県みなかみ町(元議員)監事○

39吉田っとむ東京都町田市議会議員(議長)副委員長○

40山本悟石川県能美巾議会議員(いじめ・虐待等社会問題認策特別委員会副委員長)初参加

41佐々木哲夫福井県越前市議会議員(教育厚生常任委員会)初参加

42黒田芳弘岐阜県本巣帯議会議員(産業建設常任委員会副委員長)○

43若原敏郎岐阜県本巣市議会議員(監査委員)○

4.4舟橋よしえ愛知県属進市議会議員(市民建設常任委員会)○

45山田久美愛知県日進市議会議員(市民建設常任委員会)初参加○

46白井えり子愛知県日進市議会議員(総務文教常任委員会)委員長代行○

47東猴史紘愛知県江南市議会議員(厚生文教委員会副委員長)○

48荒川浩司京都府福知山市議会議員(総務防災委員会)幹事

49石橋英和和歌由県橋本市議会議員(経済建設常任委員会)

50杉本俊彦和歌山県橋本市議会議員(総務常任委員会)

51楠本知子和歌山県橋本市議会議員(議会運営委員会副委員長)初参加

52森下伸吾和歌山県橋本市議会議員(総務常任委員会)初参加

53岡本安弘和歌山県橋本市議会議員(文教厚生常任委員会)初参加

54土井裕美子恥歌山県橋本市議会議員(副議長)

55板東吉三郎奈良県田原本町議会議員(厚生建設常任委員会)初参加

56胡摩田弘孝島根県大田市議会議員(総務教育常任委員会)推進委員○

57羽揚頼三郎岡山県岡山市議会議員(市民文教常任委員会)初参加○

58宮田公人岡山県高梁市議会議員(議会運営委員会副委員長)副委員長○

59角田俊司広島県廿日市市議会議員(産業厚生常任委員会)初参加

60寺岡公章広島県大竹市議会議員(議会運営委員会委員長)幹事

61宍戸稔広島県三次市議会議員(議会運営委員会副委員長)初参加

62林高正広島県庄原市議会議員(企画建設常任委員会)初参加○



第21回清渓セミナー参加者一覧 11月17日lfi在

追加・誤字修正分

氏名県名議会の役職・主な所属委員会(各議会UPより)清渓セミナー実行委員会参加回数11/170ハーテイ
63八谷文策広島県庄原市議会議員(教育民生常任委員会)初参加

64徳永泰臣広島県庄原市議会議員(企画建設常任委員会委員長)初参加○

65五島誠広島県庄原市議会議員(総務常任委員会委員長)初参加○

66田中貞男香川県東かがわ市議会議員(議長)副委員長

67大平敏弘香川県三豊市議会議員(総務教育常任委員会委員長)○

68平岡政典香川県善通寺市長

69氏家寿士香川県善通寺市議会議員(議長)

70寿賀崎久香川県善通寺市議会議員(副議長)初参加

71林野忠弘香川県善通寺市議会議員(議会運営委員会委員長)

72大平達城香川県善通寺市議会議員(総務常任委員会)

73大西富士子香川県善通寺市議会議員(建設経済常任委員会委員長)

74金崎大和香川県善通寺市議会議員(建設経済委員会)

75川向武香川県善通寺市議会議員(総務常任委員会副委員長)

76安井一博香川県善通寺市議会議員(建設経済常任委員会副委員長)初参加
77川田礼子香川県さぬき市議会議員(総務常任委員会)副委員長○

78森高康行愛媛県愛媛県議会議員(行政改革・地方分権特別委員会委員長)推進委員0
79江口徹福岡県、飯塚市議会議員(厚生常任委員会)副委員長○

80兼本芳雄福岡県飯塚市議会議員(議会運営委員会副委員長)初参加○

81梶原健一福岡県飯塚市議会議員(総務常任委員会)○

82白倉和子佐賀県佐賀市議会議員(文教福祉當任委員会)副委員長○

83笹霞欣悟熊本県人吉市議会議員(経済建設常任委員会)初参加

84豊永貞夫熊本県人吉市議会議員(予算委員会委員長)初参加

85照屋仁士沖縄県南風原町議会議員(総務民生常任委員会)日本青年団協議会会長0
86大矢崇志福岡県(株)麻生飯塚病院小児科診療部長講師○

87津村由紀福岡県(株)麻生飯塚病院小児虐待防止委員会児童虐待専門コーディネーター講師○
88山野淳子福岡県(株)麻生飯塚病院小児虐待防止委員会児童虐待専門コーディネーター講師○
89石原信雄群馬県(一財)地方自治研究機構会長講師

90福岡政行東京都一東北福祉大学特任教授講師○

91豊重哲郎鹿児島県鹿児島県鹿屋市串良町柳谷自治公民館長講師

92岡本全勝奈良県内閣官房参与福島復興再生総局事務局長講師

93西原茂樹静岡県静岡県牧之原市長講師



第21回清渓セミナー参加者一覧 11月17日現在
追加・誤字修正分

氏名県名議会の役職・主な所属委員会(各議会HPより)清渓セミナー実行委員会参加回数11/17パーティ
94山本信也大分県(一財)日本青年館常務理事○

95佛木完大分県(一財)日本青年館総務部長0

96江口芳人鹿児島県(一財)日本青年館総務課長事務総長○

97松尾直泰三重県(一財)日本青年館総務課長補佐○

98小森真知子東京都(一財)日本青年館総務課主任○

99早川麻登愛知県(～財)日本青年館総務課係

100中山篤千葉県(一財)日本青年館会計課課長補佐

101鳥澤文彦静岡県日本脊年団協議会事務局長

102武藤快岐阜県早稲田大学政治経済学部・2年

103岡本なつみ東京都早稲田大学教育学部・3年○

104関俊雅群馬県早稲田大学文学部・3年○

105上原稜啓沖縄県早稲田大学法学部・3年

106鬼海裕倫栃木県早稲田大学政治経済学部・3年

107牧野彩子東京都上智大学文学部・3年

108足立優心愛知県早稲田大学部学部・2年○

109城戸俊明熊本県早稲田大学政治経済学部・2年

110嵯峨大輝秋田県早稲田大学人闘科学部・2年○

111田尻智哉東京都早稲田大学法学部・2年○

112平野孝宗埼玉県早稲田大学人問科学部・2年○

113梅沢日菜東京都早稲田大学文化構想学部・1年○

114尾崎麻里一一愛知県早稲田大学政治経済学部・1年○

11!佐々木駿平東京都早稲田大学教育学部・1年○

116清水陽神奈川県早稲田大学商学部・1年○

117高田直樹神奈川県早稲田大学人間科学部・1年

118辻健太郎愛媛県早稲田大学政治経済学部・1年

119藪田千晶滋賀県早稲田大学法学部・1年○

120長山尚史茨城県早稲照大学教育学部・4年

3660



第21回清渓セミナー参加者一覧 11月17日現在
追加・誤字修正分

氏名県名議会の役職・主な所属委員会(各議会HPより)清渓セミナー実行委員会参加圓数11/虐7パーティ
1齋藤伸彦北海道奥尻町議会議員(総務産業常任委員会委員長)初参加○

2二瓶秀幸北海道登別市議会議員(予算・決算委員会副委員長)初参加

3合田良雄岩手県釜石市議会議員(経済常任委員会)初参加○

4渡辺政巳宮城県丸森町(元町長)副委員長○

5上田勉宮城県東松島市議会議員(広報常任委員会委員長)初参加

6小野幸男宮城県東松島市議会議員(産業建設常任委員会副委員長)初参加
7大橋博之宮城県東松島市議会議員(議会運営委員会委員長)初参加

8小野恵章宮城県東松島市議会議員(総務常任委員会委員長)初参加

9菅原節郎宮城県東松島市議会議員(民青教育常任委員会副委員長)初参加
10細矢俊博山形県東根市議会議員(厚生常任委員会)初参加

11白井健道山形県東根市議会議員(経済建設常任委員会副委員長)幹事

12高橋鉄夫山形県東根市議会議員(厚生常任委員会副委員長)初参加

13清野忠利山形県東根市議会議員(総務文教常任委員会)初参加

14永田斉山形県酒田市役所市長公室調整監初参加○

15本多茂山形県酒田市議会議員(まちづくり戦略検討特別委員会委員長)初参加○
16田中廣山形県酒田市議会議員(総務常任委員会)○

17荒生令悦山形県酒田市議会議員(議会改革推進特別委員会副委員長)○
18高橋正和山形県酒田市議会議員(建設経済常任委員会副委員長)○

19小松原俊山形県酒田市議会議員(総務常任委員会委員長)実行委員長○

20池圏博夫山形県酒照市議会議員(民生常任委員会副委員長)○

21門購克己山形県酒田市議会議員(議会運営委員会委員長)○

22後藤仁山形県酒田市議会議員(議長)○

23五十嵐英治山形県酒閏市議会議員(まちづくり戦略検討特別委員会副委員長)○
24齋藤直山形県酒田市議会議員(議会法編集委員会副委員長)幹事○

25大壁洋平山形県酒田市議会議員(建設経済常任委員会)推進委員○

26田中斉山形県酒田市議会議員(建設経済常任委員会)推進委員

27阿部ひとみ山形県酒田市議会議員(総務常任委員会)

28大條一郎福島県伊達市醸会議員(産業建設常任委員会委員長)初参加

29吉田一政福島県伊達市議会議員(総務生活常任委員会)初参加

30滝沢福吉福島県伊達市議会議員(文教福祉常任委員会)初参加

31吉田恵三福島県会津若松市議会議員(建設常任委員会)幹事○



住民主体の地方自治を進める議会・議員セミナー開催のお知らせ

平成9年2月、竹下登元首相と細川護煕元首相を講師に迎え、第1回清渓セミナーを開催しました。膨らむ国の

借金財政や少子高齢化時代の到来を迎え、地方自治体の自治能力と地方議会の在り方を問うセミナーでありました。

それから19年。セミナーでは国や地方政治における課題に対して專門家をお呼びして研鐙を重ねてまいりました。

今回のセミナーでは「児童虐待の実情」「地域住民による地域づくり」「すべてを奪い取った大地震からの復興j

を通して「地方交付税制度の役罰」について再度考えてみようと思います。

清渓セミナー実行委員会は、住民の目線に立ち、自治体の政策形成におけるチェック機能を果たす議会の強化を

目指し、一流の講師による専門的な知見を学ぶと共に志の高い意欲を持った参加者同士によるディスカッションを

もとに、議会入同士のネットワv-・一ク化を図るために第21回清渓セミナーを開催いたします。

皆様の積極的なご参加をお待ちしております。

箋饗傑蕩ナ認灘田市議会纐)塵k

畿一鍵覇

驚璽日園平nt29年11月17目(木)

窪2時:受付

12時30分:開講式

13時～「児童虐待問題に切り込む～医療の現場から晃える課題～」

15時～「地方交付税制度の役割を考える」

16時40分～「福岡政行特別講演」

8時～名刺交換パーティー

第2臼圏平成27年11月R8躍(金)

9時30分～「行政に頼らない地域創生の実践報告」

13時～r復興が日本を変える」

「牧之原市住民主体の津波防災まちづくり計画」

16時～閉講式

100名/平成28年10月31日(月)麟藩

鍵

(一財)日本青年館総務課(江口/松尾/小森)

灘難羅鷲脚1灘竃ll、

匿

綱
麹
羅

25,000円(パーティー参力曖、食事代は別途)

.墨一灘
tt-一・:一:・

福岡政行(東北福祉大学特任教授)

石原信雄(一財)地方自治研究機構会長)

岡本全勝幅島復興再生総局事務局長)

西原茂樹(静岡県牧之ff市Pt長)

豊重哲郎(鹿児島県鹿屋市「やねだん」自治公民館畏)

大矢崇志幅岡県飯塚市・㈱麻生飯塚病院小児科診翻脹)と

飯塚病院Al-一一CAPチームの皆さん

A=褻
、難

繋

主婦会館プラザエフ9階

東京都千代田区六番町15番地電話03-3265-8M1

撫議撫…嚢



1200 受付

※Ei程および講師につきましては、政局等により変更することがあります。

1230～1245 開講式蓋

鱒

炉

13:00～1430 講座1「児童虐待問題に切り込む～医療の現場から見える課題～」
講師:(株)麻生飯塚病院小児虐待防止委員会(通称:A卜CAP)

邑

大矢崇志

(小兇科診療部長)

潔村由紀山野淳子

(児童虐得専門(児童虐待専門

コーディネーター)コーディネーター)

(株)麻生飯塚病院

福岡県飯塚市にある総含病院。平成18年、飯塚病院に小児虐待防止

委員会(還称:Al-CAP)を設立。平成25年に県の児童虐待拠点病院に

指定される。平成26隼には外部の医療機関以外との連携を図るためCPI「

を立ち上げ、昨年から飯塚市の要保護児童対策協議会に病院として参加。

14:30～1445 休憩

孟

15:00～16:30 講座fi『地方交付税制度の役割」 内容:「地方交付税制度の成り立ちと意義について詳しくお伝えするとともに、
議会及び議員への期待についてお話ししたい。」

講師:石原信雄(一財)地方自治研究機構会長死内閣窟薦脹富

◎大正15年群罵県生まれ。東大法学部卒業後、地方自治庁入庁。⑱茨城県、鹿蛇島県で財政課長、岡山県総務部長自治省財政

課長、大臣富房審議官等を歴任して、昭和59年～61年に自治事務次官。㊧昭和62年7月に竹下内閣の内閣奮房剤属富

(事務)に就任、以後、寧野、海部、営澤、細lik羽出、村山の7つの内閣で副長官を務めた。⑳平成8年よリ地方自沽機

構理事長、平成18年より現職。

竪
幽

16:30～16:40 休憩

16:40～18:00

駅阿、

講座皿『特別講演」内容惨議院欝凍京都矢陣選挙そして雛の安倍政治を語る1

講廓:福岡政行(榮北福祉穴学縛任教授)

◎昭和20隼菓京葛飾区生まれ。⑳阜稲田大学卒業。駒澤大学助教授等を歴任し、白鴎大学教授。東北福祉大学特任教授。

㊧清渓セミナー常任講師。蓼著書「日本の選挙」早稲田大学出版等多数。

00～19:30 名刺交換パー-ffイー恥
幽

瀕
㍗

9:3◎～筆1:00

11:00～12:00

講座IV「地域再生行政に頼らないむらおこし」～やねだんの取り組み～
内容:「リーダーは勇気と執念、アイデアとポリシーを持っていなければならない。雷ったことは即、実践。自らの汗、行動以外の何者もない」

質疑応答

講師:豊重哲郎(鹿兜農県鹿屋市串良町柳谷自治公民館長)

◎昭和窪7年鹿児島県串良町生まれ。⑱昭和35葎鹿莞鵬県立串良商業高校卒業、東京都民銀行入社。昭和46年U夕一ンして

率良匿」でうなぎ養殖を始める。㊧昭和56奪うなぎ専門店「うなぎの川豊」創業。④昭和60年民間主導型「串良やったる会}。

柳谷自治公民館長として行政に頼らない『村おこし』を翼践申。

12:00～12:50 昼食

　翻鯵

謬
噌

1300～1340

13:45～14:45

1450～1550

講座V基調講演「復興が日本を変える1
内容

鍵

r阪神淡路大震災東日本大震災熊本地震と続いた大地震。復興庁事務次官として取り組んだ東B本大震災から5年の動きを伝える。」

講師:岡本全勝(内閣官房参与福9復興再生総罵事務周長前復興庁事務次官)

②昭和30年奈良漿明Ei香村生まれ。⑤東大法学部卒業後、自治省入省。鯵鹿兇島県財課長、竈由県総務部長、総務省総務

課長、総理大臣秘書富などを歴任。⑤平成23年東日本大震災・被災者生活支援本部事務局次長、以後5年間にわたり大震災

の復興に携わる。

実践報告「住民主体の津波防災まちづくり計画』の作成
内容:徽之原南では、市罠が申心となり、沿岸5地区が1津波防災まちづくり計画」を、静岡空港がある坂部地区がr地区まちづくり計薗」を

それぞれ作成している。いずれも牧之原市独自の「男女協働サrmン](ワークショップ)での対話をもとにM民ファシリテーターが

中心となり合意形成を図った。そのべ一スにあるのが値治基本条例」であった。

IA, 講師:西原茂樹(静岡爆牧之原市市長)

㊧昭秘29年生まれ。㊧相良町議、静岡県議を経て、平成1フ年から市長。現在3期冒。②静岡県市長会副会長(H28.4～)

⑤静岡県港湾振興会副会長魯(一社)静岡県環境資源協会副会長⑱(公財)山崎こども教育振興財団代表理事爵(公財)山崎

自然科学教育振興会評議員魯(一社)鈴木梅太郎博士顕彰会理事。

会場との質疑応答

1600～1630 閉講式



第21回清渓セ

資料集

⇔清渓セミナー

平成9年、日本青年館より青年団OBの若手議員に呼びかけて超党派に

よる実行委員会が発足。地方政治家としての勉強の場とネットワーク化を

図るために山中湖にある日本青年館分館「山中湖畔荘清渓」に於いて第

一回清渓セミナーを開催。

「清渓」という冠は、城山三郎の小説「男子の本懐」のモデルとなった

元臼本青年館理事長で大蔵大臣、日銀総裁を歴任した井上準之助の雅号で

あり、会場地の名称でもあることと「政経」の意味も含めて付けられた名

称である。2泊3日という寝食を共にした他に類のない清渓セミナーは、

平成28度で21回を迎え、全国各地の首長や若手の政治家、とりわけ女

性の参加も増えてきている。また、インターネットを通じた情報交流も始

まっている。日本青年館は会場、宿泊、事務局と全面的な支援を行ってき

たが、平成27年から28年にかけての2年間は、日本青年館が移転改築

中のため、会場を別ホテルに移して開催する。

参加者氏名紛ギ既

第21回清渓セミナー実行委員会

ぬ

原布は侮木謙駄返却

i



活動結果報告書

越前市議会

鶴醗柔殿

響成)絆寺励日
下記のとおり報告します。

目

活動先

活動目的
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越前市議会

会派r未来』主催 嚢}騰1鱒灘醸灘難。灘戴戦糞鍵騰撒灘ミ難購繍瀦灘び騨趣畷蘇野轟機鞭,顯響剛繕購藩黙鰻・纐臨騰,撫藪鱗勲灘繍無灘蕪覧醗盤総灘甕糞
一 `

購糠鵬鵬襲嚇購鱗晶
皆ざんは、現在地に新しく建設ざれる新庁舎の建物に

どんなことを望んでいますか?

○まちなかの活性化につながる新庁舎。

○シンボルになるような新庁舎。

高いビル、低層の建物、鉄筋、木造などなど、

皆さんは、どう考えられますか?

今年初め、公用車駐車場として現在建設中の第3庁舎跡地の発掘現場で、紫式部が住んでいた平安時代の

国府に関すると思われる建築物の大きな柱跡や、戦国～江戸時代の前田利家や本多富正に関係すると思われ

る遺物や文化遺跡が出てきました。

これらの国府や府中城跡地は、まさに!「古代からのメッセージ」であると私たちは考えます。

新庁舎は、これらの歴史をしっかり活かし『ざすがに国府に相応しい均と、歴史と伝統にマッチした「越前

市らしい建物」を目指したいものです。翻
圃 5月30日(月)午後7時30分～9時

武生商工会議所3階会議室

〈第一部〉ミニ講演・真柄甚松氏(郷土史家・市史編さん委員)

〈第二部〉皆ざんとの意見交換会

私たちの新庁舎建築に対する提案

今回の発掘結果を受け、本来ならば、公用車の駐車場建設を見直じ、建設場所の再検討に入るべきである。

じかし、すでに、工事発注済みであり、新庁舎建設に向けた基本設計に取り組んでいる現状を踏まえ、これま

での発掘結果を古代からのメッセージとして受け止め、今後の新庁舎建設について、次の点を提案する。

①発掘された『のずら積み』の石垣を復活し、それにふざわしい修景を造成すること。

②国府の歴史に相応しく、府中城風で、木造をふんだんに使った低層の建物とすること。

③身の丈に合ったコンパクトな建物にすること。

④役所機能について、アルプラザ4階やセンチュリープラザ2階のフロアーを積極的に利活用すること。

⑤新じくなる本庁舎への来場増加を踏まえ、駐車場を計画である120台(現在の台数)から増やすこと。

⑤市民利用機能フロアーや設備の運営については、市民団体との連携を積極的に図ること。
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灘

磯繋

越前市は、将来の地域づく

りを位置づける重大な時期

を迎えております。

新庁舎、今立総合支所、体

育館建設、中央公園再整備、

中心市街地活性化、新幹線南

越駅周辺整備など、大型プロ

ジェクトに取り組んでおり

ます。

多額の投資によるまちづ

くりの未来は、果たして、栄

えある越前市となるか?市

民の皆さんと、しっかり考え

ていきたいと思います。

鷹

撫辮騰繰ll∴惣灘批惑1專

特別委員会委員長報告(抜粋)

新庁舎建設について、委員か

ら、3月末から開催の基本設

計・市民ワークショップについ

て、大人と中高生のグループに

分けた質問に対して、福祉や防

災など各分野の方、庁舎利用の

団体、将来に向け、中高生も参

加のワークショップを行うと

の市の答弁。

今立総合支所改築・市商工会

位置づけについての質問に対

し、商工会でも議論され、規模、

予算等市とお互いに合理性を

持った一番よい方法を協議し

基本計画に反映したいとの市

の答弁。

勲1蟹瓢

現在、市では、体育館建設、

中央公園再整備、新庁舎建設

と大規模なプロジェクトが進

められています。

特に、現在基本設計が進め

られている新庁舎について

は、熊本地震の報道を見てい

ますと、本造住宅が倒壊し、通

学路をふさぎ、子供たちが迂

回して通学する現状でした。

木造住宅が密集している現

在地での建設が、本当に市の

防災に対する危機本部となる

本庁舎として良いものか?災

害時の市民対応を思うとき、

今一度再考することが必要で

ないのかと考えます。

した。議員生活18年の中で、大

きな危機意識を持ちました。

市政運営の最大目的は、『市

民の最大幸福』です。それは、

安心・安全、快適な暮らしの実

現であると考えています。

そのため、市民から選ばれ

た市長が市政を運営し、議会

がしっかりチェックする。

しかし、その機能が十分果

たされないまま、提出議案が

可決されていく今議会の現実

を見て、大きな懸念を抱きま

した。

響弊繍

医療費の増大による国民健

康保険特別会計の繰り出し金

が増え、市の一般会計の歳出増

の要因となっています。今後も

高齢化や医療の高度化により、

医療費の増大が続くことから、

市民総参加による健康づくり

や介護予防の取り組みが求め

られます。

毎年、約4千人のランナーが

エントリーする菊花マラソン

が、今年35回大会を記念し、新

(村国山)コースを設けて開催

されます。このコースは、市民

のシンボルである村国山を走

るもの。安全対策には十分な配

慮を要望しました。

総務委員会に審議委託され

た案件のうち、旧第3庁舎跡地

の公用車駐車場建設において、

平安時代から戦国時代、江戸時

代に由来される遺跡発掘の件

について、市は、前議会にて承

認済みと、事業着手優先の判断

を主張しました。

総務委員長として、審議が必

要と判断し、現場にて文化財調

査員説明の所管事務調査会を

開催して、全議員で現状を共有

したいと思いましたが、過半の

参加になり残念です。今後は、

教育委員会の将来に向けた遺

跡活用の判断を期待します。

錘麟灘灘

3月議会は、当初予算とし

て、大型建設事業の関連予算、

国保や介護など市民福祉関係

の費用も含め、最大予算が可決

されました。学校の耐震化工事

が終わり、今後は、市民利用に

よる公民館などの公共施設の

雨漏りや老朽化対策を含めた

耐震化工事が待ったなしです。

1年延期で4月から約10%

値上げの国保会計は、昨年度、

補正に加え、年度末には専決に

よる追加支出もなされました。

今後の運営は厳しく、しっかり

とした対応が迫られます。

私たちは、ビックプロジェク

トが続く今、このまちの未来に

ついて考えたいと思います。

噸

あとがき

会を醐るなど、椥皆さ騰
膿灘欝弊し鑓

一窯ご支援ご協力を、心からお願

い嚥糠藤

3月議会で議論となった公

用車駐車場建設に引き続き、計

画中の新庁舎建設については、

昨年、基本構想・基本計画が策

定され、現在、基本設計が進め

られています。

まちなかの活性化やシンボ

ルとなる新庁舎には、越前市の

歴史と文化をしっかりと踏ま

え、市民に愛される建物を望み

たいものです。

私たち、会派『未来』は、現在、

本市にとって大切な課題である

『新庁舎』について、市民と語る
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議長城戸茂夫殿

28年11月24日

韻邸膨妹㌘六痛

下記のとおり報告します。

碍程28年11月27日(9曜日)～

活動先会報を市内に新聞折り込み

月

N(曜日)

活動目的会派未来の会報を印刷・配布

研修・調査・その他活動事項及びその結果概要(程のときは、補助用紙を用いる。)

会派・未蒸辺盛難壼烈慰』鳳薫鷹!三薮闘折り諮熱.
三折コート紙90k25,000殺

@216,864円/5=43,3GO円/人
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まず、武生のまちなか活性化が一番1

先般、越前市中心市街地活性化基本計画が策定されま

した。

武生のまちなかに人が住むため、出店をはじめ様々な

誘導支援策を図り、にぎわいを取り戻す計画です。

この計画を国に提出し、これから支援を要望するもの

です。主な内容は、

①新庁舎の建設

②北府駅周辺のまちづくり

③中央公園など市民が賑わう場づくり

④工芸の里構想推進事業

⑤まちづくり会社の活躍

⑥庁舎前の4車線道路を2車線にし、庁舎前の広場と

一体となる賑わいゾーン作り

滋賀県長浜市の黒壁など、全国各地において、まちが

にぎわいを取り戻した事例を見ると、そこには、必ず、ま

ちなかの人々の熱い願いがあり、情熱と行動で率先して

取りまとめるリーダーの存在があります。

武生のまちなかでは、ワークショップに参加した市民

の声も参考にしながら、市が申心となって中心市街地活

性化計画が作成されています。この取り組みで、まちなか

は、期待通り賑わいを取り戻すことができるでしょうか。

まもなく始まる各種パブコメ1まちなかを含め、

越前市全体のまちづくりに市民の意見が反映される!

現在、越前市都市計画マスタープランと立地適正化計

画づくりが進められています。関係団体や有識者で構成

される『策定委員会謹は、これまで5回開催されました。

都市計画マスタープラン策定委員会で、

委員長から指摘され、修正が図られた。

11月7日の第4回委員会において、委員長より、計

画案の中で、今立の記述や位置づけがないことを指摘

されました。市は、再検討の結果、修正を図ることに

なり、予定の都市計画審議会は延期。翌週16日に第5

回委員会を開催。東部(今立)地域のまちづくりに関す

る記述が加筆修正されました。策定委員会を傍聴し、

この間の市の考えの紆余曲折について、市民の皆さん

に理解して頂けるのか?大きな不安を感じました。

今回の計画では、武生のまちなかを活性化するため

に、用途地域の中に、都市機能誘導区域と居住誘導区

域を設定しています。特に都市機能誘導区域には、様々

な施策を投入し、都市機能を集約する狙いがあります。

ネットワーク型コンパクトシティと謳っているもの

の、武生のまちなかは、都市機能誘導区域であり、中心

拠点と位置づけ、賑わいを図ります。また、総合支所

を建設する複合施設周辺は、東部地域のまちづくりを

進める意味で、地域拠点としました。

しかし、それ以外の地域の位置づけが、今の計画では、

明確に示されていないと感じます。

越前市のまちづくりは、自治振興会が活躍する小学

校区を土台として築いてきました。武生のまちなかや総

合支所周辺のみでなく、今後の新幹線駅周辺地域、商

工会議所はじめショッピングセンターや住宅地が張り

付く国高地区や吉野地区など、市街化が進む地域をは

じめ、各小学校区のまちづくりなど、市全域のまちの

位置づけを明示することにより、周辺地域住民の理解

につながるのではないでしょうか。



蟹ぢなかのに書わい竃戴ゆ漢せるか1

越前市の顔として、JR武生駅前の現庁舎を約70億円(平成28年

10月現在・今後大幅な増額が見込まれている)の事業費で、本庁舎

建設事業が推進されています。平成32年(2020年)3月迄を工事期

間と定め、現在、市民ホール、生涯学習センター、東公民館の解体

撤去工事が施工されています。併せて、第3期越前市中心布街地活

性化基本計画を策定しました。計画期間は、平成28年12月から平

成34年(2022年)3月迄の5年4ケ月の計画となっています。

主要事業は

1.H32完成目標の新庁舎建設事業

2.H30完成目標の武生中央公園再整備事業

3.H32完成目標の北府駅鉄道ミュージアム整備事業

4.H31完成目標の工芸の里構想(クラフトツーリズム事業他)
推進事業・5商店街活性化プランに基づく一連の事業

としました。そして、現市役所前の道路について、現行の4車線の

中央分離帯を撤去し(県の同意を得る)、2車線として、幅広な歩道

を整備する方向性を新庁舎建設と重ねて示しました。多くの市民

より、越前市(旧武生市)は、約400年前の「越前府中」時代に築か

れた、「中心街道の町用水と松並木」の一部復活を求める声が発せ

られています。この声に、市は、庁舎前の道路には多くの地下埋

設管(下水管、ガス管、上下水道管、排水路、NTT管等)があるので、

「町用水の復活」は施工出来ないとして、幅広の歩道を整備したい

と公表しています。

しかし、現状の地下埋設管を調査すると、多くの空闇がある事

が分かってきました。更に、埋設されている老朽管の更新と移管

を計画的に施工すればローコストに町用水の整備も出来る事も分

かって来ていますが、残念ながら市は幅広の歩道を整備すると言

い続けています。駅前の「町用水と松並木」の復活が、越前市の歴

史と文化の「在るべきまちづくりの姿」への一歩につながることを、

市は考えていないようです。

中心市街地基本計画の主要事業は、目先の箱物事業が申心で、

申心市街地で生活している市民目線の導入は希薄となっています。

市民からのパブリックコメントに多くの声が集められたにも関わ

らず、事業化はほとんどされていないようです。

申心市街地には数多くの寺社仏閣(寺や神社の地域存在密度は全

国トップクラスの密度で存在しています)がありますが、計画の中

では生かされていません。更に、越前市(旧武生市)の特色や特長で

ある「1300年の歴史に裏打ちされた越前国府と越前府中」の歴史的

史実を全く生かしていません。先人達の脈々と築いて継承してき

た遺産(レガシー)が反映されていない計画と言えます。

一一maww
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平成28年11月現在

都市計画マスタープラン改定

・及び立地適正計画策定
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丹南の玄関口

期待に応えられる南越駅となるか?l
l北繍幹線駅と周辺整備

(機構)測一

1

1(越前市)測

:

市民の願い、急がれる雨漏り対策

各地区公民館

(屋上防水工事等)

1

1王子保・北来
-

1現在工募

1
1

1公共施設

1

冬季も含め、市民の憩いの場となりえるか?

越前市中央公園

(新体育館・庭球場等改修含む)

l
l

l工事中市E

l

体育簡

期待と不安

新ごみ処理施設整備事業

(南越前町上野地係に新設)

1
1
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'の半世紀に一度のまちづくり主要整備事業タイムスケジュール『il,
"半世紀に一度のまちづくり…市民の為の様々な事業…しっかり注視しましょう1

平成29年度 平成30年度 平成31年度 平成32年度 平成33年度 平成34年度

'　　　　ニ

蜜定住都市の形成」lllll
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発
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設

本

建築本体工事 現庁舎解体 大屋根工事と外構工事

1

:

m弓1越・角翠体

複合施設建設工事魎
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覇査・検討
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経営計画策定

:

第3セクター設立l

l

1

施設整備 運行開始

1経営運行基礎策定I
lI

lI

第3セクター開業準備

1

設・設計・用地収得

:

新幹線本体±木工事

{1

ユ　

1設備(軌道・電気)工事試運転 麗・
薮設計・用地収得

1

1

道の駅工事着工・パーク&ライド工事(駐車場整備)
lll

注1北日野・味真野・南中山1 南・神山・西・坂口・吉野・大虫

中工事予定工事予定国高・白山・花筐・服間・岡本
各地区公民館

撃総合管理計画策定一一""'"'1-"'一耐震花計画繋気…一一t'一'一'一一一一一一一'''''"一'一'一''''"一一""一一>1市営住宅他124棟の耐震工事必;

1市有公共施設(686棟)

1特に児童館(19棟)・福祉施設(12/

1文化施設(17棟)・スポーツ施設(三

l

l公民館(28棟)・集合場(31棟)

1

lIllll
オ　　ユ

の広場完成・多目的グランド完成1福井国体開催(越前市ではフエンシング・ソフトボール・ソフトテニス・軟式野球を実施)

1

痂志諏醸→1福井しあわせ元気醐平成3・年9月29咄一1・月9日(火)・第73回国民体献会)
,1福井しあわせ元気大会(平成30年10月13日(土)～10月15日(月)・第18回全国障害者スポーツ大会)
IIlll量

:

地収得1 工事施工

1公設民営方式導入l
II

lI

稼働開始
新ごみ処理施設整備事業費

235億円(建設工事・運営費・消費税虐

2017年2018年(樹掴体)20/9年2伽璃鯨利ンピック}2021年2022年噺幹線開業)
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汚想

(平成28年11月22日現在)

平成35年度予想されている事業費他1

1中心市街地は果たして
1活性化するのでしょうか?

;

LHI平成37年推定7&400人

:

本体工事費70億円

策側道路等工事除く

(推定巖終試算100億円以上)

本体工事費11億円以上

周辺整備工事で増加晃込

金派『豪寒tsgeの数策を学ぷ
一地鴛選出羅会議轟に支援要講一

8月23日於:参議院会館・会議室ほか

→

第3セクター出資比率未定、

特急しらさぎ・サンダーバードは

存続できるのでしょうか1

刊

越前市の負担未定

インターチxンジからの

取付道路他課題は多い

凍)1
ほ棟)1耐震等工事金額は総客難く)0億以上推定

:

要1

新体育館建設事業費鏡億円

中央公園(市民の広場他)婚億円

その他周辺整備事業費未定l

I

総事業費235億円の内

越前市負担分約200億円

1.内閣府

補驚予算購兆鍔鱒ゆ@億円の経済対策の趣鷺と概要

越離帝の数り緯みへの指導

☆説明者横山氏、萩原氏(政策統括官付・政策企画専門職)

OH28地方創生加速化交付金の概要と全国の自治体の取り組み状況の説明。

これまでの創生交付金の全国的な取り組み状況と今後の留意事項め指導。

2。経済産業省

中心霧街地活盤化謙醐の全鷹の成功事例における、成功と失敗の事例検謹

☆説明者関氏(経済産業省・中心市街地活性化室室長補佐)

㊥国内における中心市街地の取り組み状況、成功事例と失敗事例をもとにした

検証について詳しく説明を受けました。特に、成功事例には、しっかりとした

取り組みがあり、人材がいる事を改めて認識。また、越前市の取り組みについ

て、非常に具体的な指導も受けました。

3。国土交通省

麟の重要文化財に指定されk紙漉き道異の鞭蔵庫整備に関する、購賓援のありかk

☆説明者山[]氏(国土交通省市街地住宅整備室企画專門嘗)

●地方公共団体が行う、建築物の耐震化改修事業に関する支援制度の概要説明。

例えば、紙の文化博物館の耐震改修については、拡充も含め、国の支援対象と

なる可能性があるとの説明がありました。
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武生局承認

2841

差出有効期限

平成29年2月

18日まで
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丹南は一つ

丹南地域は、県内の中央に位置し、人ロ約20万人を有する

地域です。古来、男大遊(おおとの)皇子や継体大王にまっわ

る文化、越前国府に関する文化、それら全てがつながっている

ことから『丹南は一つ』との深い認識が根付いていました。

さらに、この地域は、1,500年にわたる和紙や打ち刃物、

漆器、焼き物などの伝統の技、それに纏わる伝統文化や行事、

食文化等、豊富な文化資源を継承しています。

現在、全国において、国が主導する地方創生、一億総活

躍をはじめとする創造的な地域づくりが求められており、

県内でも行政と住民が一体となったユニークな取り組みが

進められています。

そこで、この丹南地域においても、歴史を踏まえ、文化、

産業、自然を生かした観光や食文化など、他の地域にはな

い様々な資源を有効活用することが求められています。

それを活かす方策として、国道417号線や新幹線の南越

駅(仮称)があります。まさに越前市や鯖江市がリーダーシッ

プを図りながら、隣接町と共に、積極的に取り組みことが

求められていると感じます。

人口減少が今後益々進み、地域の衰退化が叫ばれる中、

この地域を母体とし、相互に力を合わせて活性化を図る『丹

南は一つ』の取り組みが、まさに正念場を迎えています。

秀扉ト灘男唾畳ll国
該当することに○を付けて下さい。

翻轟綜たは讃調)縷鐵†で籍轍本庁鍵凝環難地に建設す轟事や

禦欝蓼か載入々凝集め恐串心覇蔀地灘鋸ヒ魔載り緻みに

対して、ど{》お考駕で寮か?

・とても良い。良い・わからない・悪い・とても悪い

:だ載磯蕪考え桑れてい獄新幹線駅周辺整備や帯榮離瑳欝
一ちつくζ》は.どうお考えですか?ヰ

・とても良い・良い・わからない・悪い・とても悪い
妻

幾講議会や議鄭騰鄭螺ついてどうお考えですか?

・とても良い・良い・わからない・悪い・とても悪い

の

_《鱗あなた鉱、下詠㌘審事業のどれかに参無實犠禦し翫か?

成・菊人形・サマーフェスティバル(花火・踊り)
・菊花マラソン。食の感謝祭

その態。竈搬管議金瀟灘鵜関》て鈴罵慧鷺聡お願い暴藪す。
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友好都市

高山市の観光行政から考える
越前市議会は、10月6日に友好都市である高山市を訪れ、

越前・高山両市議会議員による観光行政に関する意見交換

会を行いました。人ロに関しては、越前市8万3千人に対し、

高山市9万人と大きな差はないものの、観光入込客数では、

越前市の約4倍の430万人で、特に外国人の36万4千人(H

27)は、驚くべき数字であります。

高山市の外国人誘致対策を聞きますと、行政組織の中に、

rブランド・海外戦略部2が設置されており、海外にも職員

を派遣し、積極的な展開を図っています。

特に、最近急増している外国人観光客に対して、インター

ネット接続環境の整備や、観光・緊急情報の積極的な情報

発信をしており、安心して高山を訪れ滞在できると喜ばれ

ているようです。

両市の大きな違いとして、高山市には、全国的に著名な

高山祭(春秋に開催)や奥飛騨温泉郷をはじめ、数多くの温

泉郷を有していることですが、越前市にとっては、今後開

催される福井国体、北陸新幹線南越駅(仮称)の開業、中部

循環自動車道の全線開通をチャンスととらえ、国内外の旅

行客をいかに取り込んでいくかが問われていると同時に、

この機会を活かす工夫が求められています。

(5)

幼稚園並びに小学校の

普通教室へのエアコン設置を求めて

越前市は、市長の政治決断にて各中学校へのエアコン設置

を決め、設置が全て完了しましたが、今だに各幼稚園、小学

校の普通教室は、エアコン未設置状況にあります。

「何故、中学校は設置され、幼稚園、小学校は未整備なのか?」

との一般質問に対し、市は「厳しい財政状況と教育施設全体

の視点から、小学校のエアコン設置への重要度や緊急度等を

総合的に検討する。更には、教育委員会の検討課題として市

長部局への意志決定を待っている状況」との旨の返答がなさ

れました。しかし、教育委員会関係者からは、保護者や教職

員関係者の声として、以前からエアコン設置については市長

関係者に強く要望していると聞いています。しかし、市は教

育委員会からエアコン設置への意思決定と要望の声などは聞

いていないとの事であり、大きな矛盾がここにあります。

市長部局に、市教育総合会議という機関があり、教育行政へ

の関与と政策決定に、風通しの悪い現状が存在していると思

われ、多くの幼稚園、小学校の関係者の強い要望が伝わってい

ないところに問題があると言えます。

エアコン設置に向けて、関係者に対し、現場の声を聞いて

適切な判断をするように、私達は今後も強力に求め続けてま

いります。



発達障害の方への支援について

本年7月6日に「発達障害者支援法」が改正されました。

この法は「障害者支援」に関する法律では対象となってい

なかった知的障害や身体障害のない「発達障害の人」を対象

としたもので平成16年に制定されたものです。

この支援法は、発達障害の方の年齢や障害の特性に応じ

た支援を自治体や国民の責務であると定め、対象の方を社

会で総合的に支援することを定めています。

幼少期や学童・学生時代の早期発見と継続的な支援にっ

いての制度は概ね確立されようとしていますが、義務教育

後に発達障害の方が成人し、就労しても続かなかったり、周

りの方の理解が得られなかったりなどの問題も多くあり、

当人はもとより親族の方々はいろいろな悩みを抱えておら

れます。保護者の方々へ実施したアンケートによりますと、

8割の保護者が、特にご自身が亡くなった後の子の収入に不

安を抱えておられるそうであります。いわゆる「親亡き後の

子の行く末」を案じての心配であります。

自治体には生涯にわたっての総合的な支援を行っていく

必要があることから、議会にて質問しましたが、「発達障害

の方を抱えていらっしゃる親族の方は、収入や住まい、仕事

など、生活への不安があると思われ、「親無き後」の支援体制

も十分ではないことから、実態を把握し必要な支援が出来

る体制を整えられるよう努める」との回答でした。

私は、市内の1割強の家庭で身体障害や発達障害の悩みを

抱えておられることと想定しています。今後とも議会を通

して「障害者差別解消法」と「発達障害者支援法」に基づいた

適正な実施を進め、社会での弱者の方々が「生き生きと暮ら

せる社会づくり」の為に努力してまいりたいと思います。

議会一舟鑛問から本庁舎と総合支所

本庁舎と総合支所は、基本設計が終わり、市では、実施設計

に取り組み中です。

現段階における、本庁舎と総合支所の建設関連事業総額と

財源内訳を、市に質問したところ、答弁として、本庁舎事業

は、合計71億3千万円程で、総合支所事業は、11億7千万円。

総合計83億円程度になるとの説明を受けました。

3年前の市長選挙時には、本庁舎と総合支所建設の概算予

想は、約45億円。1年前の基本構想時、総額80億円。基本設計

を終えた段階で83億円との予測。

今後、実施設計時には、予算の増加はないのでしょうか?

現在、本庁舎敷地面積が足りない為、東側用地の買収計画が

あり交渉中です。もちろん予算は増加されます。

また、7月に開催された『本庁舎と総合支所の基本設計建

設市民説明会』で、出された市民の意見は、残念ながらほとん

ど反映されていない状況であります。

本庁舎や総合支所の市民利用機能について、利用者の意見

を聞き、設計や管理運営に反映するように求め続けてきまし

たが、現在まで、十分になされたとは決して言えません。

さらに、9月議会の一般質問に対し、市長から、「利用者、関

係団体の意見を聞くことは、一部の意見であり、片寄った意

見でもある」との答弁があり、大変びっくりしました。

公共施設建設は、市民の為であり、それを利用する市民に

喜ばれる施設を作ることが求められています。

(6>

会派「未来」主催 市民と語る会を実施しました1
テーマ『新庁舎に期待する!』

120名あまりの参加者で会場は満員となり、大盛況1

囲郷土史家で市史編さん委員の真柄甚松氏を招き、国
府や府中城など、越前市の歴史を紐解く中で、いかに、越前市

が古代から栄えてきたのか?それをいかに掘り起こし、後世

にしっかりと伝えていくことの重要性を力説されました。

團会派の議員から、市が抱える課題について説明しま
した。

○庁舎跡地の発掘調査と公用車駐車場建設について

○中心市街地活性化基本計面策定の取り組みについて

○新庁舎基本設計の取り組みについて

○今立総合支所基本設計の取り組みについて

○会派f未来」の「提言」について

その後、参加者との意見交換を実施しました。

讐罰瑠
捗騨

日時:5月30日19:30～会場:武生商工会議所

・庁舎跡地の発掘を今後どう活かすのか?

・当初の計画であった東部に、なぜ庁舎を建てないのか?議

会での議論はどうだったのか?

・新庁舎が、中心市街地の活性化に本当につながるのか?

・議会では、本当に真剣な議論が行われているのか?

・会派「未来」の『市民と語る会』に参加したが、このような重要

な議論は、もっと議会内で行

われるべきではないのか?

など、参加者からは、辛辣で厳

しい意見が続出しました。

会派の議員が、一つ一つ丁寧

に答えましたが、参加者の皆

さんの中には、現状の市政運

営について十分に納得できな

い方も多くおられました。
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活動結果報告書

平成ぜ年々月チes
越前市議会

謙瑚微天 殿

議購緬ザ蕨釜

下記のとおり報皆します。

旧程平成)8年3島月(90H(君曜H)～平成年月

活動先

活動目的

目(曜庭)

研修・調査・その他浩動事項及びその結果概要く鰹鋭き獣鶴綴騒.)

一翌そ萱捌壷葦………………



未来霧市民む幽る
平成28年5月3◎日(月)午後7時3◎分～9時
商工会議所3階会議室

会派未来は、5月30日に、『新庁舎に期待する咽と題して、市民と語る会を開催しました。
参加者は、120名あまりで、会場は満員となり大盛況でした。

第一部は、郷土史家で市史編さん委員の真柄甚松氏を招き、国府や府中城など、越前市の
歴史を紐解く中で、いかに、越前市が古代から栄えてきたのか?それをいかに掘り起こし、後
世にしっかりと伝えていくことの重要性を力説された。

第二部では、会派の議員から、市が抱える課題について説明しました。
○第3庁舎跡地の発掘調査と公用車駐車場建設について
○第2期中心市街地活性化基本計画策定の取り組みについて
○新庁舎基本設計の取り組みについて
○今立総合支所基本設計の取り組みについて

○会派「未来」の「提言」について

その後、参加者との意見交換を実施しました。

1
)

・第3庁舎の発掘を今後どう活かすのか?
・当初の計画であった東部になぜ建てないのか?議会での議論はどうだったのか?
・新庁舎が、申心市街地の活性化に本当につながるのか?
・議会では、どのような真剣な議論が行われているのか?
・未来の会派の市民と語る会に参加したが、このような重要な議論は、もっと議会内で行われ
るべきではないのか?など、参加者からは、辛辣で厳しい意見が続出した。会派の議員が、
一つ一つ丁寧に答えたが、参加者の皆さんは、十分理解できない方もおられてようであった。
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様式第4号(第5関係)

活動結果報告書

越前市議会

議長城戸茂夫殿

29年2月14N

議既名伽オ勿砕口

下記のとおり報告します。

日程29年2月12日(礒曜日〉～月日(曜日)

活動先チラシを、市内(市街地・今立地区)に新聞折り込み

活動目的市民と語る会チラシを印刷・配布

研修・調査・その他活動事項及びその結果概要(不足畦きは、繭騒を用いる。)

市民と語る会を告知するために、チラシを印刷し、市内(市街地と今立地区)

1三麺蜀哲艘盗み・
A嬉判io,"δδる殺

'印刷醤'

@37,245円/5=7,449円/人

T2

48

レ臼



越前市議会『会派:未来」主催

灘騨鱗1慧灘灘ll雛鰹鋤慧繋
昨年11月の未来会報で実施した「市政アンケート」による

市民の皆様からの貴重な声にこたえて開催します!1

越前市では、現在、半世紀に一度といわれるまちづくりが、進められています。

体育館建設、中央公園再整備、庁舎と総合支所建設、清掃センター改築、それに新幹線

駅周辺整備一・

特に、本庁舎建設と総合支所建設を核とするまちづくりは、期待されています。

さらに、今後のまちづくりの方向を示す都市計画マスタープランをはじめ、多くの計

画が進められています。加えて、各地区の公民館をはじめとする公共施設の集約や複合

化などを含めた、市公共施設等総合管理計画にも取り掛かっています。

今回、私たち会派味来」では、多くの市民の皆様方から頂いたアンケートにお答えす

ると共に、いまの市政や議会における現状をお伝えし、課題の認識や解決に向けて、市

民の皆ざんと更なる話し合いを強く望み、「市民と語る会」を開催します。

☆市政アンケートに、願いを込めてお答え頂いた市民の皆さまに、感謝いたします。

・総合支所建設とまちの活性化

・継体大王を活かしたまちづくり

・庁舎建設とまちの活性化

・商店街の振興と中心市街地の活性化

「会派:未来」所属議員/小形善信・福田往世・中西眞三・伊藤康司・佐々木哲夫



様式第4号(第5関係)

越前市議会

議長城戸茂夫

活動結果報告書

殿

29年2月18藏

議員氏名2匹擁徴輪

下記のとおり報告します。

臼程29年2月17日(金曜E)～

活動先花筐公民館

月

置く曜ff)

活動屑的市民と語る会(会派・未来主催)

概修・調査・その他活動事項及びその結果概要(程のときは舗鯛績醐い観〉

開催概要及び感想、は別紙の通り

)
了
午
-

ゾ
　
〆

4
身
4



会派:未来蒲罠艦譜番食錆累蝦管 盤月17騒(金)柁筐公民館

参加者58名花筐公民館2階和室
☆参加者には,、資料とお茶を配布。

○会派議員5人が分担して,、進行と説明を担当。プ騒ジェクターを使って説明。
内容は,、・布の現状と課題

・半世紀に一度のまちづくりa巨大プ嚢ジXクトの概要
・市議会の実情と課題

意見交換の内容
・総合支所のワークシxeップに参加したが。殆ど市民の意見が反映されない。
・設計図面を見せないで,、意見を求められたが,、正直,、意見反映は困難である。
・設計は,、tw案提示され.市民や関係者の議論の中で決まったのではないのか?
・アンケートの年齢はどうか?できれば.市政に若い方の声を反映できる対策をしてほ
しい。

・市民が参加できるには,、どうしたら良いのか?異体的な手立てはないのか?



様式第4号(第5関係)

活動結果報告書

越前市議会

議長城戸茂夫殿

29年2月18日

灘臨菰鶴鄭り縣

下記のとおり報告します。

日程29年2月18ffに曜日)～

活動先東公晟館

月

日(躍H)

活動B的市践と語る会(会派・未来主催)

研修・調査・その他活動事項及びその結果概要(不足のときは、補勘用績を矯いる。)

開催概要及び感想、は別紙の通り

4萄

98

撫一霞



会鰍蒜茜昆荏誘巻餐繕累羅害獅聡灘購
灘灘灘灘灘懸難難簸灘難鎌

参加者41名東公民館講堂
☆参加者には.資料とお茶を配布。

○会派議員5人が分握して.進行と説明を担当。プ瞬ジXクターを使って説瞬。
内容は.・市の現状と課題

・半世紀に一度のまちづくり.巨大プ#ジXクトの概要

・市議会の案構と課題

意晃交換の肉容
・入瞬滅を考えた上での都帯マス計画には,、対策が瞬示されていない。示すべきである。

・半世紀に一度のまちづくりと称して。公共建築物ラッシュである。費用対効果を示すべきである。
・新幹線のアクセスは。何になるのか?結局バスか?

・公共施設等総禽管理計薩は蟻要だ。合併鶴的は.行革でなかったのか?職員減のみで対策はある
のか?

・他会派の語る会に出たが。今購はしっかり説萌があり,、良かったが.少し長い。参加者の意晃を聞く
べき。

・立地適正化謙画を読んだが。よく理解できない。居住誘導区域設定は,、非常に大きな闘題である。
・そこにどう誘導ずるのかが.瞬示されていない。
・人韓減少と税収減で,、財源がないので,、市民に我慢を求めるなら.畢い段階で斎民に分かりやすく
説明する責任がある。
・議員は.市の追認では意味がない。このような重大な課題を、議員はしっかり議論してほしい。

・今購のような語る会は.今後何度かしてほしい。
・このように頑張っているのだが.5人以上の賛岡者を集める努力をしてほしい。


